

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 03 de octubre de 2014.



La UAEM en la prensa:

Recuerda la UAEM a víctimas de la matanza de Tlatelolco

Estatal:

Bolaños: defenderá Congreso el presupuesto para la UAEM

Nacional:

Otorga la Unesco al Cemafit-Unach la categoría II

La UAEM en la prensa:

Recuerda la UAEM a víctimas de la matanza de Tlatelolco

“Los universitarios de la UAEM no olvidamos, no somos indiferentes, no somos claudicantes, no somos complacientes; somos sujetos activos del propio devenir, sujetos que vivimos nuestra propia historicidad, sujetos que cotidianamente recreamos el legado de ese movimiento que hace 46 años cimbró las estructuras caducas y obsoletas que se negaban a reconocer las profundas transformaciones que ya ocurrían en todo el mundo”, afirmó Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), durante la ceremonia de conmemoración a las víctimas de la plaza de las Tres Culturas, en Tlatelolco, el 2 de octubre de 1968. Consejeros universitarios, docentes y directivos de distintas unidades académicas de la UAEM, se reunieron en la plaza cívica del campus Chamilpa donde se izó la bandera nacional a media asta.

La Unión de Morelos, p.21, (Salvador Rivera).

El Regional del Sur, p.6, (De la Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=59542:repudian-universitarios-la-violencia-lacerante&catid=42:local&Itemid=63

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3558233.htm>

La Jornada Morelos, p.7, (Jaime Brito) y **El Caudillo de Morelos**, p.p., (Wendy González).

Jóvenes causan daños durante marcha por el 2 de octubre

Integrantes del Colectivo Morelense, de Tribus Urbanas y estudiantes universitarios marcharon –cuya mayoría marchó en paz– este jueves desde la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) hasta la glorieta de la Paloma de la Paz para conmemorar la matanza de Tlatelolco del 2 de octubre de 1968 y demandar mayores oportunidades para los jóvenes, la no criminalización de la protesta social y expresar su apoyo a normalistas de Ayotzinapa, Guerrero. Algunos de los integrantes del grupo, encapuchados, realizaron pintas en edificios públicos y rompieron vidrios de una tienda de autoservicio. Gustavo René Bello González señaló en entrevista –antes de que partiera el contingente– que el propósito de la movilización es no dejar en el olvido esta importante fecha y seguir en la lucha por el respeto a los derechos de los jóvenes.

La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado),

<http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/13372-j%C3%B3venes-causan-da%C3%B1os-durante-marcha-por-el-2-de-octubre.html>

El Regional del Sur, p.6, (Estrella Pedroza),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=59527:conmemoran-universitarios-con-marcha-el-2-de-octubre&catid=42:local&Itemid=63

El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3558237.htm>

La Jornada Morelos, p.7, (Sin firma) y **Diario de Morelos**, p.10, (Florencio Hernández).

Cerrará el año con grandes estrategias

Para el cierre del año, la actividad en el “deporte ciencia” se intensificará con diversas competencias en la entidad, por ejemplo, en el marco del Día Mundial de Ajedrez (19 de noviembre) se efectuará el XX Campeonato Estatal de Ajedrez Universitario Individual 2014, el cual tendrá como sede la máxima casa de estudios de Morelos.

El Caudillo de Morelos, p.15, (Diego Soto).

Estatal:

Bolaños: defenderá Congreso el presupuesto para la UAEM

Un día después de que la propuesta de Paquete Económico para 2015 fue entregada para su análisis al Congreso local, ayer, el presidente de la Junta Política y de Gobierno, Javier Bolaños Aguilar, anticipó que se defenderá el presupuesto destinado para la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), que de acuerdo con la Constitución Política del Estado, le corresponde recibir el 2.5 del total del presupuesto del próximo año. Durante la entrevista, el diputado Javier Bolaños, destacó que son varios los legisladores que han establecido el compromiso de defender a la Máxima Casa de Estudios de alguna eventual reducción presupuestal, producto de algún análisis erróneo. “Tenemos un compromiso que yo hago público con la Universidad de Morelos para que no se le reduzca un solo peso del presupuesto que ejerció este año”, anticipó. El presidente de la Junta Política destacó que la plantilla estudiantil de la Máxima Casa de Estudios ha crecido prácticamente al cien por ciento, “y eso nos obliga a ser responsables y que busquemos que no se modifique el presupuesto por dolosas interpretaciones gubernamentales lo que la Constitución dice”.

El Regional del Sur, p.3, (Minerva Delgado),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=59546:2014-10-03-10-26-05&catid=42:local&Itemid=63

La Jornada Morelos, p.4, (Oswaldo Salazar),

Normalistas marchan para exigir justicia en caso Ayotzinapa

Como cada año, estudiantes de las escuelas normales de Amilcingo y Cuautla, salieron a las calles para conmemorar la matanza estudiantil del 2 de octubre de 1968, sin embargo, en esta ocasión, la manifestación se solidarizó con sus compañeros de la Normal de Ayotzinapa, Guerrero, que sufrieron un atentado en donde cuatro perdieron la vida y hasta ahora continúan 36 de ellos desaparecidos. Se les unieron, alumnos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) campus oriente y del Instituto Tecnológico de Cuautla (ITC), quienes partieron desde la entrada norte de la ciudad de Cuautla y caminaron sobre la avenida Reforma, posteriormente cruzaron hacia la avenida Insurgentes para bajar por Batalla 19 de Febrero, hasta llegar al zócalo donde realizaron un mitin. Mediante volantes que distribuyeron a su paso, denunciaron los hechos ocurridos el pasado 26 y 27 de septiembre en la ciudad de Iguala, donde un grupo de policías disparó contra un grupo de normalistas, dejando un saldo de seis personas muertas, de las cuales tres son normalistas, 19 heridos, así como 55 desaparecidos, de los cuales a la fecha solo quedan 36 normalistas desaparecidos.

La Unión de Morelos, p.7, La Unión de Cuautla, (Mario Vega),

<http://www.launion.com.mx/secciones/cuautla/13340-normalistas-marchan-para-exigir-justicia-en-caso-ayotzinapa.html>

La Jornada Morelos, p.11, (Fernando Baltazar).

UTEZ: Un éxito el encuentro de Ciencias y Artes

Reconocer a la dignidad como base de los derechos humanos, fomentar la igualdad de géneros y provocar una verdadera educación integral, fueron las conclusiones que hicieron los catedráticos participantes en el conversatorio denominado "Inseguridad, violencia vs educación". La mesa redonda fue parte de las actividades del 75 Encuentro de Ciencias, Artes y Humanidades, organizado por la UNAM y cuya sede por primera vez fue la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ).

La Jornada Morelos, p.6, (De la Redacción).

El Caudillo de Morelos, p.6, (Redacción).

Nacional:

Otorga la Unesco al Cemafit-Unach la categoría II

La Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura, (Unesco, por sus siglas en inglés) aprobó el reconocimiento del Centro Mesoamericano de Física Teórica de la Universidad Autónoma de Chiapas (Cemafit-Unach) como instituto de investigación con categoría II, el primero en ese nivel científico que tendrá el país, informó la casa de estudios. En un comunicado agregó que en la sede de la Unesco, el director del Programa Internacional de Ciencias Básicas de esta organización, Maciej Nalecz, y la subdirectora general de Ciencias Naturales y Exactas, Wendy Watson-Wright, "señalaron que el estudio de factibilidad ya fue validado". Afirmó que la Unesco, por conducto de su directora general, Irina Bokova, "aceptó el patrocinio del Seminario Regional Centro Internacional de Física Teórica (ICTP-Unach-Unesco), denominado Ciencia para el Desarrollo, que iniciará en la primera semana de noviembre y congregará a los más prestigiados científicos del planeta en matemáticas, física, energía y medio ambiente". El Comité Científico del Cemafit-Unach, que supervisa los estudios científicos del ICTP, de Trieste, Italia, en Chiapas, lo encabeza el Nobel de Física (1979) Sheldon Lee Glashow, de Estados Unidos, según el comunicado.

La Jornada, p.2, (Elio Hernández).

Define Peña Nieto las respuestas al pliego petitorio de politécnicos

Con la ausencia de la directora del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Yoloxóchitl Bustamante Díez, el presidente Enrique Peña Nieto se reunió ayer con los secretarios de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; de Hacienda, Luis Videgaray Caso, y de Educación Pública, Emilio Chuayffet Chemor, para analizar el pliego petitorio de los alumnos de esta casa de estudios y detallar la respuesta que dará hoy su gobierno al respecto. Desde el martes pasado han circulado versiones en torno a que Bustamante presentó su renuncia a la dirección del IPN, y no se descarta que en las próximas horas se confirme.

La Jornada, p.42, (De la Redacción).

El Universal, (Francisco Nieto y Nurit Martínez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/analiza-penia-nieto-con-gabinete-respuesta-a-alumnos-del-ipn-1043128.html>

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez y Alejandro Sánchez),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/860311.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/860276.html>.

Megamarcha en Chilpancingo en demanda de hallar a normalistas

La Federación de Estudiantes Campesinos Socialistas de México (FECSM) bloqueó ayer la Autopista del Sol (México-Acapulco) en apoyo a la Normal de Ayotzinapa y para exigir que se presente con vida a los 43 estudiantes desaparecidos entre la noche del viernes y la madrugada del sábado pasados a manos de policías municipales de Iguala. La movilización concluyó luego de seis horas, al filo de las 9 de la noche, luego de que el secretario de Gobierno de Guerrero, Jesús Martínez Garnelo, informó a los manifestantes que la Secretaría de Gobernación ofreció recibir este viernes a parientes de los estudiantes que no aparecen. El bloqueo comenzó casi a las 15 horas; antes, miles de estudiantes normalistas afiliados a la FECSM, maestros de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación (Ceteg), docentes y alumnos de la Universidad Autónoma de Guerrero, del Colegio de Bachilleres, campesinos, amas de casa, estudiantes de Ayotzinapa y padres de familia marcharon por las calles de Chilpancingo durante más de cuatro horas, desde las 11 de la mañana hasta las 3 de la tarde, cuando instalaron su plantón en la carretera. Los contingentes abarcaron una distancia mayor a tres kilómetros. Las demandas de la FECSM fueron la presentación con vida de los 43 estudiantes desaparecidos desde el viernes anterior; castigo a los responsables materiales e intelectuales del asesinato de tres estudiantes de la Normal de Ayotzinapa, de un joven futbolista del club Avispones de Chilpancingo, del chofer del autobús de los deportistas y de una mujer que viajaba en un taxi.

La Jornada, p.3, (Sergio Ocampo, Alfredo Valadez y Ernesto Martínez).

El Universal, (Vania Pigeonutt),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/recibe-hoy-osorio-chong-a-normalistas-1043133.html>.

Mil 800 funcionarios buscan a los jóvenes en Iguala y Taxco

Desde las 7 de la mañana de este jueves, mil 800 servidores públicos estuvieron en Iguala y Taxco con el fin de buscar a los 43 estudiantes de la Escuela Normal Rural Isidro Burgos, de Ayotzinapa, desaparecidos desde la noche del pasado viernes, cuando fueron tiroteados por policías del primer municipio.

La Jornada, p.5, (Sergio Ocampo).

El Universal, (Vania Pigeonutt),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/impreso/brigadistas-preguntan-por-estudiantes-en-14-mil-casas-96398.html>.

La Crónica de Hoy, (Mar Horacio Ramos), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/860320.html>.

El gobierno federal no intervendrá en la localización; es competencia estatal

El gobierno federal no investigará la desaparición de más de 40 estudiantes de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa hasta que la Procuraduría General de Justicia del Estado de Guerrero (PGJEG) acredite que se trata de un caso de desaparición forzada o bien que fueron víctimas de un grupo de la delincuencia organizada, señalaron colaboradores del procurador Jesús Murillo Karam y funcionarios de la Secretaría de Gobernación (SG).

La Jornada, p.5, (Fabiola Martínez, Gustavo Castillo).

Colectivos piden en Londres presentar con vida a normalistas de Ayotzinapa

Integrantes de la Red de Solidaridad Zapatista de Manchester, Edimburgo, Dorset, Essex y Bristol, y de #YoSoy132 el Reino Unido, se manifestaron hoy frente a la embajada mexicana en Londres para “exigir la presentación con vida de los estudiantes de la Normal Rural de Ayotzinapa”, desaparecidos desde el pasado viernes 26 de septiembre, y recordaron el aniversario de la matanza del 2 de octubre de 1968. Los activistas informaron que entregaron una carta dirigida al embajador Diego Gómez Pickering, en la que “enfazamos nuestra exigencia por la presentación con vida de los estudiantes desaparecidos y el fin a la impunidad en México”. La misiva fue recibida por el cónsul Aníbal Gómez Toledo.

La Jornada, p.5, (Carolina Gómez Mena).

Destacan en la marcha del 2 de octubre el “ejemplo de lucha” de Álvarez Garín

Durante la marcha por el 46 aniversario de la masacre de estudiantes en Tlatelolco, la memoria de Raúl Álvarez Garín estuvo presente. En mantas, carteles, consignas y discursos, el legado del líder histórico del Comité 68 continuó como ejemplo de lucha y de congruencia. Su figura acompañó cada paso de la movilización, que se inició en la Plaza de las Tres Culturas y concluyó con un mitin en el Zócalo. Se sumaron numerosos estudiantes e integrantes de organizaciones sociales. Treinta mil, de acuerdo con los organizadores; 9 mil, según la policía del Distrito Federal. En recuerdo de Álvarez Garín, los manifestantes lanzaron un compromiso: acabar con la impunidad, luchar por la democratización del país y llevar ante la justicia a quienes han cometido crímenes de lesa humanidad, por lo que solicitarán que se reabra el juicio contra el ex presidente Luis Echeverría Álvarez, a quien señalan como principal responsable de la matanza de estudiantes en la Plaza de las Tres Culturas, el 2 de octubre de 1968,

La Jornada, p.7, (Laura Poy, Emir Olivares y Arturo Sánchez).

El Universal, (Nurit Martínez, Natalia Gómez, Julián Sánchez y Eduardo Hernández),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/sin-vigilancia-leves-incidentes-en-marcha-1043134.html>.

La Crónica de Hoy, (Óscar Viale), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/860263.html>.

En estados exigen castigar a culpables de asesinatos y desapariciones de normalistas

Detener y castigar a los responsables de los asesinatos y las desapariciones de alumnos de la Normal Rural de Ayotzinapa, Guerrero, estuvieron entre las demandas principales en las manifestaciones que ayer se realizaron en 12 estados para conmemorar la masacre de Tlatelolco, de la cual se cumplieron 46 años. Los participantes expresaron su solidaridad con la lucha de estudiantes y maestros del Instituto Politécnico Nacional (IPN) contra la imposición del nuevo reglamento que, de acuerdo con los informes, tiene el objetivo de “rebajar” la calidad académica de esa institución. Estudiantes, maestros, normalistas, activistas, integrantes de distintos sindicatos, militantes perredistas y del Movimiento Regeneración Nacional, anarquistas y ciudadanos en general se pronunciaron también contra las reformas estructurales –educativa, laboral, energética– promovidas por el gobierno de Enrique Peña Nieto, a quien acusaron de entregar los recursos naturales del país a empresas extranjeras. “Dos de octubre no se olvida”, “Ayotzi vive”, “Ni un estudiante muerto más a manos de las autoridades”, “Si no nos dejan soñar, no los dejaremos dormir”, “No a las reformas al Politécnico y Solidaridad con la lucha de los estudiantes del IPN”, eran algunas de las leyendas plasmadas en pancartas, así como las consignas que lanzaron.

Una de las movilizaciones más numerosas tuvo lugar en Chiapas. En la capital Tuxtla Gutiérrez, más de 12 mil personas, entre maestros de las secciones 7 y 40 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, estudiantes e integrantes de diversas organizaciones sociales, marcharon para recordar la matanza de Tlatelolco y exigir castigo a los responsables de los hechos “represivos” ocurridos en Iguala, Guerrero, contra normalistas de Ayotzinapa. Con motivo de la conmemoración del 2 de octubre, también hubo manifestaciones en Jalisco, Chihuahua, Sinaloa, Guerrero, Hidalgo, Baja California, Nayarit, Morelos y Tamaulipas.

La Jornada, p.8, (De los corresponsales).

La Crónica de Hoy, (Notimex),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/860207.html>.

Politécnicos alistan nueva marcha para llegar al palacio de Covián

Hoy los politécnicos volverán a marchar. Irán nuevamente a Bucareli a encontrarse con el titular de la Secretaría de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, para recibir respuesta a su pliego petitorio. Los estudiantes del instituto se reunirán antes en el Monumento a la Revolución, de donde partirán a las dos de la tarde hacia Bucareli para llegar una hora más tarde a la cita que el martes decenas de miles de politécnicos acordaron con el responsable de la política interna del país. Ahí, Osorio Chong entregará propuestas de solución a las demandas estudiantiles que incluyen la salida de Yoloxóchitl Bustamante Díez de la dirección general de la institución, la cancelación de la reforma al reglamento interno del Instituto Politécnico Nacional (IPN) y de los nuevos planes de estudio. Esas y otras demandas se prevé que tengan respuesta concreta y puntual de parte del secretario de Gobernación; sin embargo, queda la duda de cómo será la contestación que ofrezca a exigencias como que el gobierno destine al menos 2 por ciento del producto interno bruto (PIB) a la educación y la investigación científica, o a que la policía bancaria e industrial deje de custodiar las instalaciones politécnicas y no sea sustituida por ningún cuerpo de seguridad público o privado.

La Jornada, p.43, (Arturo Sánchez Jiménez).

El Universal, (Redacción),

<http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2014/estudiantes-del-ipn-marcharan-desde-las-1000-1043163.html>.

La Crónica de Hoy, (Redacción),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/860336.html>.

Identifican proteína que causa la obesidad; preparan medicamento

Investigadores mexicanos y españoles han identificado que la molécula específica en una proteasa (proteína) impide la generación de células grasas. Esta investigación lleva más de 18 meses y busca generar un medicamento para combatir la obesidad. Este equipo binacional, en el que participan investigadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la Autónoma Metropolitana (UAM), el Instituto Nacional de Medicina Genómica (IMEGEN) y el laboratorio Landsteiner Scientific con la filial española Neopharm Obesity, ya identificaron la proteína “responsable” de la obesidad, y desarrollaron una molécula que la inhibe. El doctor Francisco Kuri Breña, director de nuevos desarrollos del mencionado laboratorio, explicó: “La obesidad es uno de los principales problemas que vamos a ‘atacar’ con el uso de la medicina genómica. Ya hay compañías que desarrollan medicamentos para población caucásica, nosotros nos enfocamos a estudiar a personas latinas”. En la UNAM, el equipo encabezado por la doctora Patricia Ostrosky, directora del Instituto de Investigaciones Biomédicas, cuenta con un modelo en células en las que validarán si la molécula inhibe esa proteasa. Esta casa de estudios ya tiene cinco personas candidatas para estudiar la inhibición de células grasas, mientras que en la UAM la investigación se realiza en modelos animales.

La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y Desarrollo).